
平成２７年度第２回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．２８－００１～１００）

NO.
提案内容

（いただいた提案の要旨を掲載しています）
関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方（平成２８年3月末時点のものです）

1
生活保護の不正受給を取り締まるGメンを設置してはどう
でしょうか。

生活援護課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

生活保護の不正受給は、あってはならないことであり、Gメン等の調査員
設置はしておりませんが、日頃より適正な制度運営のために調査を行っ
ています。

2

足が悪く、のりあいバスを利用していますが、やまとんＧ
Ｏには添助員が同乗しておらず、カートを押して買い物に
行く人への手助けがないので利用出来ません。のりあいバ
スは今後も継続してほしいです。

街づくり総務課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

西鶴間・上草柳の「のりあい」は、地域のボランティアの方々の活動に
支えられて運行しているものです。今では年間１７，０００人以上の方
が利用しており、地域になくてはならない移動手段となっています。一
方で、ボランティアの方々の高齢化や人員確保の難しさなど、運行上の
課題もありますが、地域の方々と協議を重ねながら、地域の移動手段を
継続できるよう検討していきます。

3

南林間は一方通行の道路が多く、規制に従って自転車を正
しく利用するために四条、六条通りを通ると、かえって危
険な場合があります。一方通行の規制から自転車を除外し
てほしい。

道路安全対策課
(8)市の所管ではない
もの

交通規制については、警察が所管していますので、地元住民の総意を
もって自治会長名で大和警察署へ要望してください。

4

ふれあいの森のローラー滑り台は、ローラーが付いている
のに、全く滑りません。メンテナンスをするか、受験シー
ズンに「スベらない滑り台」で、大和名物として宣伝して
はどうでしょうか。それぐらい滑りません。

みどり公園課
(2)平成28年度中に対
応する予定のもの

滑り台のローラーが動かない箇所を動くように補修します。

6

高齢になり、新聞などの資源を出すのが大変です。新聞販
売店によってはトイレットペーパーと交換してくれるよう
ですが、出来る限り自治会のために資源として出したいと
思っています。どうにかならないでしょうか。

収集業務課
(3)将来的な実現を目
指し、検討するもの

資源物（特に重い紙類）の戸別収集については費用の増額が伴うことが
予想されますが、市民の方のご負担を軽減するため将来的に研究・検討
していきます。

7
以前、大和駅近くにあった大和市の特産品を扱うアンテナ
ショップがなくなり、残念です。手土産になるような、地
元の良いものが買えるお店がほしいです。

産業活性課
(8)市の所管ではない
もの

商工会議所内の「特産品・推奨品協議会」では、市の特産品・推奨品を
認定しています。これらの品を取り扱うお店については、大和商工会議
所のホームページもしくは市役所や大和駅の観光案内所で配布している
特産品・推奨品パンフレットに掲載されています。現状では、それぞれ
の個店で購入していただくことになっていますが、特産品を集めたアン
テナショップの開設についても、いただいたご意見を事務局である商工
会議所にお伝えします。
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イベント観光課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

これまでも、ヤマトンのイラストについては各部署が印刷物やポスター
などで支障がない範囲で利用しています。今後もホームページ等なども
含めて支障がない範囲で利用してもらえるよう、各部署に利用を促進し
ていきます。
ヤマトンのＰＲを目的として、平成２４年度に手づくりのヤマトン関連
グッズを募集したマスコットヤマトン展をイベント観光協会が開催しま
した。ＰＲのかいもあり、中央林間手づくりマルシェをはじめとする各
種イベントでヤマトン関連商品が販売されているのではないかと推測し
ます。

収集業務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

市の有料指定ごみ袋には、広告主を常時募集しているため、大きなヤマ
トンの掲載は困難ですが、今後デザインを変更する際の参考とします。
なお、「家庭の資源とごみの分け方・出し方」パンフレットの表紙には
ヤマトンを載せています。

情報政策課
(3)将来的な実現を目
指し、検討するもの

大和市ホームページに貴重なご意見をいただき、誠にありがとうござい
ます。
ホームページ上でのヤマトンの活用拡大をヤマトンの管理をしている課
に提案しました。

広報広聴課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

「広報やまと」や「やまとニュース」については、継続番号（通巻号
数）に添える表記については西暦を使用し、記事本文では和暦を使用す
るよう統一しています。

総務課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

次のとおり内規に規定して、運用しています。
--------------------
市が発信する行政文書の年表示は、統一性を図るため元号表記を基本と
する。ただし、次のような場合は西暦を表記する。
（１）刊行物の発行年度、発行日など西暦で表記し、又は元号及び西暦
を併記した方が良いもの
（２）行事の開催日など元号及び西暦を併記した方が分かりやすいもの
（３）その他主管課長が西暦で表記し、又は元号及び西暦を併記する必
要があると認めたもの
なお、市民等が記載する申請書、届出書、申込書等の日付については、
元号及び西暦のいずれも記載することができるようにするものとする。

12
鶴間～南林間の西側にも図書館の分室を作ってほしいで
す。
また、電子書籍の貸し出しシステムの導入を希望します。

図書館
（現図書・学び交
流課）

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

大和市では、市民の読書環境の整備を推進する中で、市内の図書館関連
施設の見直しを図っていく必要があると捉えており、検討の際の参考と
します。
また、電子書籍については、市場の動向も見極めながら、今後の運用を
検討していきます。

10

いつも広報誌の表紙イラストのヤマトンや、バスの座席に
あしらわれたヤマトンに癒されています。
ごみ袋や大和市のホームページにも、大きくヤマトンを登
場させてほしい。
また、「あなたの作ったヤマトン展」を開催してはどうで
しょうか。

11
市が配布する各種書類に表示されている日付表示は、西暦
表示や和暦（年号）表示などバラバラです。どちらかに統
一するか、出来れば両方の表示にしてほしい。
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13

市立病院のトイレに入って手を洗う時に、余りの水の少な
さに驚きました。病院なので、トイレの水はもう少し多く
出しても良いのではないかと思います。また、全体的に照
明が暗く、遠くの文字が良く見えません。

病院総務課
(3)将来的な実現を目
指し、検討するもの

院内トイレの蛇口については、節水の観点から一部水量を調節している
箇所があります。ご指摘を機に適正量を見極めます。また、土曜日の院
内照明は、外来が休診のため節電の観点から一部消灯しています。お見
舞いの方に支障が無いよう努めていますので、ご理解ください。

こども・青少年課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

今後の事業運営の参考とします。

指導室
(2)平成28年度中に対
応する予定のもの

夏休み寺子屋やまとについては、より多くの児童が参加できるよう工夫
し、平成２８年度も継続する予定です。

15 市内にボールが使えるような広い公園がほしいです。 みどり公園課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

市では、平成２６年度からボール遊びも出来る公園を整備しています。
現在は、つきみ野５号公園（北部地区）、ぼ～る遊びもできる公園（中
部地区）、並びに善光明公園及び宮久保２号公園（南部地区）でボール
遊びが出来ます。平成２８年度も市の北部と中部地区において、新たに
ボール遊びもできる公園を整備する予定です。今後もさらに整備してい
く予定ですので、ルールを守ってご利用ください。

16

上草柳、高等、などの自治会名は読み方が難しいので、ふ
りがなをふるなど配慮をお願いします。また、自治会費の
払込みは、コンビニ払いを導入するなどの工夫をしない
と、共稼ぎ夫婦などは対応できません。

生活あんしん課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

自治会の取りまとめ組織である自治会連絡協議会に提案を報告します。

17

大和駅広場や歩道上に捨てられたガムの跡が街の美観を損
ねています。時々、広場で清掃作業が行われていますが、
ガムのポイ捨てを禁止してほしい。駅前広場などは美しい
町にしたいと思います。

生活環境保全課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

ポイ捨て等の防止に関する条例では、ガム等のポイ捨てを禁止していま
す。今後もポイ捨てがなくなるようチラシ配布や看板設置などの啓発活
動を推進していきます。

18

毎月１日・１５日に広報やまととともに自治会に届く配布
物が多過ぎます。市全体でどれだけの量が、またその予算
は、と考えさせられます。伝えたいことがたくさんあるの
は分かりますが、もう少し整理して、ムダをなくしてみて
はどうですか。

生活あんしん課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

自治会の取りまとめ組織である自治会連絡協議会と連携し、配布物削減
について検討してまいります。

20
のろっと・やまとんＧＯの運賃は安いが、「のりあい」が
高いのはなぜか。運賃を統一してほしい。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

西鶴間・上草柳の「のりあい」は、地域のボランティアの方々の活動に
支えられ、地域の方々からの支援や利用する方々の寄付やカンパなどに
よって運行しているものであるため、ご理解ください。

街づくり総務課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

市営住宅については、空き家募集を年２回行っており、長期の空住戸は
ありません。

街づくり総務課
(8)市の所管ではない
もの

県営住宅については、市の所管ではないので、神奈川県県土整備局 建築
住宅部 公共住宅課へ通知します。

14

放課後子ども教室は、有料でもよいので毎日実施してほし
いです。
また、夏休みの寺子屋やまともすごくよかったので、日数
を増やしてほしいです。
大和市に子どもの充実した居場所を、母親が安心して働け
る環境を整えてほしいです。

21
公営住宅に入居してみて、空室が多いことに驚きました。
老人ホームが不足していると言われており、空室を活用し
てはどうでしょうか。
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22

コミュニティバスの大和駅停留所の場所が変わり、不便に
なりました。
また、新道大橋付近から桜ヶ丘駅に行くのに、民間バスで
大和駅まで出て、電車で移動してます。
デマンド（コーチ）バスを導入して下されば嬉しいです。

街づくり総務課
(6)対応することによ
り他に弊害が生じるな
ど、対応が困難なもの

大和駅周辺には、神奈中バス・相鉄バス・コミュニティバス「のろっ
と」及び「やまとんＧＯ」など、複数のバスが乗り入れており、乗車間
違いやバス停周辺の混雑を避けると共に、コミュニティバスを快適に利
用していただけるよう、バス停を移動しました。
コミュニティバスの運行ルートについては、路線バスなどの公共交通が
運行していない地域において、主にお年寄りの方々の日中の外出支援を
目的として運行しています。コミュニティバスについては、これまで
様々なご意見やご要望をいただいており、利便性向上に向け、今後も引
き続き、検討を行っていきたいと考えています。

23
広報やまとが駅やコンビニなど、あらゆる所で沢山余って
積まれているのをいつも目にします。無駄なので、配架部
数を減らすなど、対応を検討すべきだと思います。

広報広聴課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

市内各駅に設置されている広報ラックに関しては、消化部数の調査を実
施しており、その実績に応じて設置部数を調整しています。完全に消化
される状態は機会ロスとなるため、最低数量が残り、広報誌自体が看板
としての役割を果たす状態を理想と考えています。部数の管理が行き届
かない配布先の管理については、今後の課題とします。

みどり公園課
(6)対応することによ
り他に弊害が生じるな
ど、対応が困難なもの

緑の広場については借地契約によって、皆さまに開放している広場です
ので、トイレの設置はできません。
一般的な公園（街区公園）の利用対象者は近くにお住まいの方を想定し
ていること、防犯上・衛生上などの問題があり地元のご理解が得られな
いことなどから、現在はトイレの新設は行っていません。また、バリア
フリー対応の必要性から、新設のトイレの規模は大きくなってしまうた
め、面積の広い公園を整備するときに設置しているのが実情です。

高齢福祉課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

健康遊具が設置された公園と使い方については、市のホームページや
リーフレット、ウォーキングマップ等で周知しています。また、設置さ
れた公園では健康遊具体験会を開催し、健康遊具の効果的な使用方法も
普及啓発しており、今後も周知に努めます。

広報広聴課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

市の広報活動は、複数の媒体を併用しながら、より効果が高まるよう工
夫をしながら実施しています。ご提案をいただいた自治会掲示板につい
ても、すでに活用しており、事業所管課よりポスターの掲示依頼などを
させていただいています。駅頭でのチラシ配布に関しましては、駅を利
用される属性のかたがたにとって有用な情報を選定し、実施していま
す。

道路安全対策課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

道路の危険箇所は、市民要望・道路パトロール等により現地調査してい
ますが、お気付きの箇所がありましたら個別に対策を検討します。

27

夜、仕事帰りに大和駅で客引き女性をあちこちで見かけま
すが、その光景に心から「がっかり」しています。このよ
うな人達のいない、安心して暮らせる町にしてほしいで
す。

生活あんしん課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

市では、平成２７年１０月から１２月に大和警察署と連携し、大和駅周
辺における歓楽街対策を行い客引き女性の減少に努めました。今後も警
察等と協力し有効な対策を実施します。

24

小さな公園にはトイレがありますが、子ども、大人の使う
広場公園にはトイレがなく、大変不便なので設置してほし
いです。
また、私は週に４回程広場に運動に行きますが、だれも健
康遊具を使っておらず、税金の無駄使いとしか思えませ
ん。

25

朝、駅前等で職員がチラシを配布していますが、経費（税
金）の無駄です。各自治会の掲示板を活用したほうが効率
的だと思います。
また、見通しの悪い交差点の一旦停止などの状況を担当者
が実際に運転し、安全性を確認するなど、安全対策に力を
入れてみてはどうでしょうか。
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指導室
(5)一言提案以前から
対応しているもの

小中学校を通して、学習で子どもの主体性や生きる力を育むだけでな
く、キャリア教育、道徳教育などを通し職業観だけでなく、夢や希望を
育む取り組みを各校で進めていきます。

こども・青少年課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

今後、事業の見直しを図る際の参考とします。

29

道路の管理は、国、県、市の所管にとらわれず、事案に
よって柔軟に実施出来ませんか。自治会に委託してもよい
のではないでしょうか。
（例）横断歩道の塗装がはげています。（横の自転車レー
ンは青の塗装が濃すぎる程なのに）

道路安全対策課
(6)対応することによ
り他に弊害が生じるな
ど、対応が困難なもの

国、県、市、それぞれで管理責任や予算が異なりますので、難しいと考
えています。

30
内山地区の狭あい道路について、車道、歩道の境界を明確
にするなどの改良を是非お願いします。

道路安全対策課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

一部都市計画道路の計画がありますが、現在、内山地区で道路の拡幅や
改良等の具体的な予定はありません。なお、安全対策や道路補修等、お
気付きの箇所がありましたら個別に対応しますのでご連絡ください。

高齢福祉課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

介護、育児、障がいなどの専門的な分野におけるサービスは、分野別に
制度設計されていることから、現状では1つの窓口で全ての相談を受ける
ことは難しい状況ですが、各所管課間における情報の共有を進めていき
ます。
今後は、それらの複数の分野の窓口が一つの建物にある保健福祉セン
ター、まごころ地域福祉センター（子育て、介護）をご利用ください。

介護保険課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

今後、ケアマネジャーなど介護保険の関係者と連携を図り、問題意識を
共有していきます。

すくすく子育て課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

国の支援制度が異なるため、子育て・介護・障がいでは、それぞれの相
談員が相談支援を行う仕組みとなっています。しかしながら、その家庭
を支えるためには、相談員間の連携が不可欠なものとなります。今後
も、支援を要する家庭の状況に合わせて、関係者間で連携を深め、より
包括的な支援となるよう努めていきます。

障がい福祉課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

子育てと介護や障がいをトータルで相談できる窓口を整備することにつ
いては、専門職の配置が必要であり、人員体制面から、現時点では困難
ですが、相談窓口相互の連携を密にするなど、少しでも相談者のニーズ
に応えられるよう努めていきます。

32

大和市議会報告の内容をもう少し視覚的にして、何が議論
されていて、何が決定しているのか、分かりやすく示して
ほしいです。そうすることで、市民がより市議会に関心を
持つことに繋がると思います。

議会事務局
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

市議会だよりは、議員による議会報編集委員会において毎号編集されて
います。いただいたご意見については委員会に報告し、今後の編集にお
ける参考とします。

28

大和は若い夫婦、子どもが増え、ゲーム機やスマホ依存で
心を病む若者が多いのではないでしょうか。小さい時から
子供新聞など、文武両道を推し進め、若者に未来を与えて
ほしいです。

31

今後、育児と介護を同時に行うダブルケアに直面する家庭
が増えていくでしょう。また、障がい児がいて経済的不安
もかかえるものの、仕事をしようにも難しいという状況も
考えられます。こうした複合的な相談に総合的に応じても
らえる窓口を設けるなど、支援の充実をお願いします。
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35

大和市側の境川遊歩道の整備が、町田市側に比べて遅れて
います。川沿いは市内に比べて暗く、夜間は全くの暗闇で
危険です。また道幅も狭く、自転車の事故も多いので、対
策をお願いします。

都市施設総務課
(8)市の所管ではない
もの

境川の大和市側道路は、河川管理用の通路として東京都が管理していま
す。過去に照明灯の設置などの整備について要望しましたが、対応でき
ないとの回答を得ています。そのため市では、大和市道と河川通路の交
差部や川沿いの公園に照明灯を設置し、順次整備することとしていま
す。自転車の危険防止対策については、東京都に要望をしていきます。

議会事務局
(5)一言提案以前から
対応しているもの

議員定数は、民主的に住民の意思を市政に反映するために大変重要で
す。したがって、住民の意思が十分に反映される人数であることを十分
考慮し、条例で議員定数を定めることとしています。

道路安全対策課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

現在、交通ルールが定着するよう、青色の舗装や進行方向の標示等の整
備を積極的に進めています。今後、交通ルールの周知がなされた後、ま
たは塗り替え時期等に合わせて、着色幅等についても検討していきま
す。

37
個人番号カードの申請に必要な顔写真撮影用に、市役所の
ロビー等に臨時の証明写真撮影用のブースを設けてはどう
でしょうか。

市民課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

市役所１階市民課前に、写真撮影のできる機械を設置しています。

38

柳橋１号公園の西側は、道路から約１．５メートルの高さ
の擁壁があり、転落防止のためのフェンスが設置されてい
ますが、フェンスの外側に５０センチメートル程の空間が
あるため、子ども達がそこを走り回って遊んでいます。転
落事故防止のため、その空間へ入れないように対策をお願
いします。

みどり公園課
(1)平成27年度中に対
応したもの

土留め天端ブロックの上部と落下防止用のネットフェンスの間の空間部
分に、進入防止用の対策を実施しました。

39
道路や歩道の幅員を確保し、また街の美観の観点から、電
柱及び電線を地中化してはどうでしょうか。

都市施設総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

無電柱化は、多額の費用を要するとともに、管路設備等の設置空間の確
保、占用企業者の理解と協力など様々な条件を満たす必要がある事業で
す。今後、駅周辺の街路事業や市街地整備事業に合わせ、費用対効果な
どを踏まえて無電柱化について検討していきたいと考えています。

40
南大和病院周辺の、救急車も通行する狭い道路を、通学路
としているのは危険です。高座渋谷駅周辺の区画整理後
も、渋谷小学校の前面道路は狭いままです。

学校教育課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

通学路点検や町ぐるみ安全点検などを活用し、学校関係者などの意見を
集約しながら、関係機関と連携を図り、通学児童生徒を守るための対応
をしています。また、渋谷小学校には、通学誘導員を配置し、児童の安
全確保にも努めています。

41

路上喫煙をなくすため、通勤・通学時間帯に、路上喫煙が
条例で禁止されている事、喫煙所を利用すべき事及び非喫
煙者が受動喫煙で迷惑している事をアナウンスカーで流し
て走ってはどうでしょうか。路上喫煙者が肩身の狭い思い
をして、路上喫煙を控えようとする効果が期待できます。
また、喫煙者は家から駅までの間で吸っているため、駅周
辺だけでやっても意味がないので、路上喫煙に迷惑してい
る市民から情報を集め、路上喫煙者が頻繁に目撃される道
路等でアナウンスしてほしいです。

生活環境保全課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

路上喫煙の禁止を訴えるための新たな啓発活動については、車両を使用
した活動を含め様々な手法を考えていきます。

36

市議会議員の人数を半分にすべきだと思います。
自転車通行帯の整備については、道路の塗装などは不要
で、青線１本で表示出来ます。今までどおりで問題ないと
思います。
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42

大和ゆとりの森は、大変気持ちよく散歩ができるのです
が、各所の設備を見ると無駄なことが多いと思います。例
えば、設置されているテントは、見た目は良いのですが雨
や日差しを防ぐ事が出来ません。また、最近出来た、ス
ケートボード等のリンクは、せっかく作るならもう少し長
い距離に出来なかったのでしょうか。あと、駐車場は近隣
に迷惑が掛からないようにしてください。最後に、綾瀬市
側の設備とタイアップして、市境にある柵を取り払ってほ
しいと思います。

みどり公園課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

既に整備されている様々な施設については、将来の更新時はその時点の
基準等と照らし合せて適切な規模・構造とします。
大和ゆとりの森に隣接している綾瀬スポーツ公園の園地は、綾瀬市が直
営管理しており、指定管理者が常駐している大和ゆとりの森とは管理水
準が異なっています。車止めが破損していた時期には、綾瀬スポーツ公
園から大和ゆとりの森へ、バイクや自転車が進入する事象も発生しまし
た。来園者の皆さまに、安心して安全にご利用いただくためであり、ご
理解ください。

43

現行の「市長への手紙」の封筒形式の作製を削減し、今回
の「あなたの一言提案」で採用したハガキ形式を採り入れ
ることを提案します。また、このハガキも期間限定ではな
く、常時用意すれば専用用紙や封筒の作製費ならびに郵便
料金の経費削減に繋がるのではないでしょうか。

広報広聴課
(6)対応することによ
り他に弊害が生じるな
ど、対応が困難なもの

「あなたの一言提案」は気軽にアイデアをお寄せいただく制度と位置付
け、無記名で募集しています。一方、「市長への手紙」は市長が１通１
通目を通し、希望される方に市長名で回答する制度であるため、記名式
としています。郵便料金に差はありませんが、両制度の混用を避けるた
め、類似した形式を採用することは考えていません。

45

住民から出資を募り、公道上にアーケード型太陽光発電設
備を設置してはどうでしょうか。公道上なら土地代は不要
だと思います。例えば、１件１００万円以上で出資者を募
集し、出資額に応じた電力の供給すれば、自宅に設置でき
ない市民にも参加できるようになります。

環境総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

頂いた提案については、市道上へのアーケード設置、発電場所から参加
者（出資者）への送電設備等の設置などの課題があり現時点では困難と
考えますが、共同出資による太陽光発電設備の運営などの例もあります
ので、今後の参考とします。

46
神奈川県にはスケートリンクがあまりありません。
大和にスケートリンクがあれば盛り上がるのではないで
しょうか。

スポーツ課
(6)対応することによ
り他に弊害が生じるな
ど、対応が困難なもの

スポーツ施設の新規設置については、様々なスポーツ種目より専用グラ
ウンドなどの要望を受けていますが、限られた土地と厳しい財政状況の
中新規に施設設置することが難しい状況です。

47

国道４６７号を自転車で走行中、並走するトラックに危険
を感じ歩道に上がったところ、バス停の足元の重りの部分
に前輪が引掛り、転倒しました。危険なので対策をお願い
します。

都市施設総務課
(8)市の所管ではない
もの

国道４６７号の管理者である、県土木事務所に要望します。

48
ヤマトンの見栄えが悪いです。動きが鈍いうえ、手、足が
短くて握手も出来ません。様々な場面で活躍で出来るよう
に再検討してはどうでしょうか。

イベント観光課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でない
など）

ヤマトンのデザインは、公募で募集し、理事者を含めた審査員により決
定されたため、変更することはできません。

49

老人の健康維持・増進の目的で現在、年間６枚（９千円）
の（後期）老人鍼灸マッサージ助成券を支給されています
が、全体的には認知されておらず、使うのも面倒との話を
聞きます。医療保険の同意書を取得し易くすれば、治療院
で治療が必要な人が施術を受けやすくなると思います。

高齢福祉課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でない
など）

はり・きゅう・マッサージ受療助成券は保険適用にならない治療を受け
るときに利用することで、利用者の経済的負担軽減を図るものです。な
お、医療保険の同意書の取得については、担当業務外になります。
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イベント観光課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でない
など）

中央林間手づくりマルシェや古民具骨董市は、市ではなく実行委員会が
主体となって開催しています。市は広報部分で協力していますので、今
後も市が主体となって古本市を実施するということはありません。大和
市民まつりでは、リサイクル協会の出店コーナーで古本販売を行ってい
ると聞いていますので、お越しいただければと思います。

産業活性課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

市内各所で開催されるフリーマーケット等においても個人による古書の
販売が行われていますが、古書に特化したイベントの開催についても、
ご意見があった旨をフリーマーケットなどを主催する商店会にお伝えし
ます。

図書館
（現図書・学び交
流課）

(5)一言提案以前から
対応しているもの

図書館では、毎年４月頃に蔵書としなくなった本を無料で市民に提供す
るリサイクルフェアを開催しているほか、１階正面玄関入り口付近に、
リサイクル本コーナーを設けて本を提供しています。

51

コミュニティバスに定期券を導入することを提案します。
また、現在、１１枚綴りの回数券を１２枚に増やし、もっ
と割安感を感じられるようにしてはどうでしょうか。
バスルートについて、バス停にかかわらず、どこでも乗
れ、どこでも降りられるようにすれば、利用者が増えると
思います。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

本市のコミュニティバスは、より多くの皆様にご利用いただけるよう、
１００円と１５０円という安い運賃設定にしており、また、回数券も用
意しています。ご提案いただいた定期券の導入については、利便性向上
の観点から、今後検討していきたいと考えています。
バス停以外での乗降については、地方都市で実施している事例がありま
すが、本市のように利用者が多い自治体では、利用者の安全確保や定時
運行の実施などの面から、実現は非常に難しいと考えています。

52

市庁舎正面の敷地が有効利用されていないと思います。
そこに建てられている歴代市長名や市議会議長名を刻した
碑を撤去して、他に有効利用、例えば公園、花壇化、ベン
チ等を設置してはどうでしょうか。

管財課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

市庁舎の敷地内西側は、地震等の災害発生時に避難者のアクセス・利用
が容易に可能となるよう、幅員が広い正門と、かまどとして使用可能な
ベンチや災害用トイレを設置した多目的広場（防災広場）の整備と併
せ、大和市の歴史や文化を来庁者にご紹介すべく、歴史案内板や功績を
残した大和市ゆかりの著名人の手形モニュメント等を設置しており、本
市としては有効に敷地の利用ができていると捉えています。
ご指摘の歴代市長・議長の「石碑」についても、大和市の歴史の一つと
して、新たな来庁者にはご紹介し、永く大和市に在住されている方には
偲んでいただくために設置したものですので、ご理解ください。

こども総務課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

ひとり親家庭の方に対しては、児童扶養手当の支給や医療費・家賃助成
などの経済的支援のほか、親の就業を効果的に促進する自立支援策など
の支援メニューを、個々の状況に応じてご案内しています。

学校教育課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

経済的理由で就学が困難な家庭に対し、就学援助事業を行っています。
制度のお知らせについても、全児童生徒にお知らせ及び申請書を配布し
ています。

50

中央林間では手作りマルシェが定期開催され、盛況です。
全国的に、個人が所有する古本を段ボールに入れて販売す
る「一箱古本市」というイベントが人気を博しており、大
和市でも同様に古本＝リサイクルの取り組みとして、定期
的に古本市を開催してはどうでしょうか。

53
次世代を担う子ども達のために、より多くの予算をつけて
ほしいと思います。特に、１人親の子ども達を行政で把握
し、就学時、進学時の出費を援助してはどうでしょうか。

※　財政課にも情報提供しています。
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54

横浜市の「ログハウス」や神奈川県の「あそびパークとあ
そびのせかい」のような、室内遊びのできる施設が大和市
にはないので、設置してほしい。平成２８年１１月オープ
ンの文化創造拠点に開設される予定ですが、数を増やして
ほしいです。

ほいく課
(3)将来的な実現を目
指し、検討するもの

平成２８年１１月３日に大和駅東側第４地区公益施設内３階にて天候に
かかわらず遊ぶことができる屋内公園を有する「大和市屋内こども広
場」が開館した後、利用者数や利用状況などニーズを把握した上で、増
設について検討していきます。

55

現在、缶・瓶の蓋や乳製品のアルミの蓋などは資源回収の
対象となっていないので、資源として回収することを提案
します。
また、市の回収と小売店での回収における輸送等を含めた
エネルギー収支を対比した資料を公表してはどうでしょう
か。

収集業務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

ビン・缶の金属製のふたは、現在の技術では中間処理が難しいため「燃
やせないごみ」でお出しください。エネルギー収支の対比としては小売
店のコストが不明ですが、小売店回収の方が圧倒的に少ないと予想して
います。

56

本来２０１４年に完了するはずだった空母艦載機の移駐
は、現在国から、２０１７年頃とされているようですが、
移駐を確実に実現させるため、少なくとも月に１度以上は
国に進捗状況を確認し、回答内容を市民に知らせてほしい
と思います。

基地対策課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

空母艦載機の移駐が２０１７年頃と国から示されており、市では国に対
し、一日も早い確実な移駐実現はもとより、その具体的時期等を明示す
るよう機会あるごとに求めていますが、未だ国からは具体的な説明があ
りません。市では引き続き国に対し、移駐の具体的時期等を明示するよ
う求めていくとともに、市民への適切な情報提供に努めていきます。

57

コミュニティセンター（コミセン）のトイレ
を利用する際にスリッパを利用しますが、
ドアの下に隙間がないので、ドアを開けると
脱いだ履物が遠くへ押し出されてしまいます。
ドアの下に１５センチメートルほどの隙間を
設けてほしいです。

生活あんしん課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

コミセンを管理運営する管理運営委員会と協力し、施設を利用される方
が利用しやすい環境を検討していきます。

58

市立病院の経営が黒字化した要因は、検査や投薬が多いた
めではないかと思います。人間ドックの検査結果や、他の
医療機関の検査結果を持って行っても、活用してもらえま
せんでした。黒字化の理由を説明してもらいたいです。

病院総務課
(6)対応することによ
り他に弊害が生じるな
ど、対応が困難なもの

お持ちいただいた他院の検査結果については、貴重な参考資料としてお
取扱いしていますが、市立病院で実施する検査については、その患者さ
んへ真に必要な医療を提供するために行うものです。
市立病院が黒字になった要因については、一時期不足していた医師や看
護職員等の医療職員が充実してきたことなどに伴い、提供する医療の内
容が向上し、患者さんが徐々に増えてきた結果であると認識していま
す。

60
防災行政無線の放送内容が良く聞えないので、真に緊急性
のある情報が放送された時に、正確に聞き取れるか心配で
す。

危機管理課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

防災行政無線の放送は、高層建築物や風向きなどによる影響を受けやす
く、市内でも聞き取り難い地域が存在することは認識しています。ま
た、すべての防災情報を防災行政無線だけでお伝えすることは困難であ
ると考えています。
そのため、一般の電話で放送内容を確認することのできる通話料無料の
自動音声応答装置（フリーダイヤル：０１２０－１１２－９３３）や、
やまとＰＳメールの利用などによる防災情報の確認をお願いします。



平成２７年度第２回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．２８－００１～１００）

NO.
提案内容

（いただいた提案の要旨を掲載しています）
関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方（平成２８年3月末時点のものです）

61

川沿いや公園などに犬のフンの放置が目立ち、犬を飼って
いる者としても迷惑です。ボランティア等が巡回し、違反
者には条例で罰金を徴収するようなシステムを作ってほし
いです。

生活環境保全課
(6)対応することによ
り他に弊害が生じるな
ど、対応が困難なもの

ポイ捨て等の防止に関する条例では、ポイ捨てと犬のフンの放置を禁止
しており、違反した場合には罰金が科されることがあります。ボラン
ティアの方が罰金の徴収することは法令上できませんが、ボランティア
の方による巡回見回りについては今後の要望等を踏まえて考えていきま
す。

道路安全対策課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

１．つきみ野駅周辺は、実態調査により駐輪場が充足していると捉えて
おり、現在新たに駐輪場を設置する計画はありません。しかしながら、
利用状況等については引き続き注視していきます。
２．自転車通行レーンは、歩道上の歩行者を守るために必要な空間で
す。交差点付近の通行時には危険と感じる場合があるかと思いますが、
そのような時は歩行者優先で歩道の通行も可能です。

都市施設総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

３．無電柱化は、多額の費用を要するとともに、管路設備等の設置空間
の確保、占用企業者の理解と協力など様々な条件を満たす必要がある事
業です。今後、駅周辺の街路事業や市街地整備事業に合わせ、費用対効
果などを踏まえて無電柱化について検討していきたいと考えています。

道路安全対策課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

幅員が狭く出入口等により歩きづらい歩道は、歩道の高さを下げる等の
改良工事を順次行っています。

土木管理課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

歩道の段差によって車椅子等が支障となる場合については、個別に対応
しています。

64
あちこちにあった広場がマンションや住宅地になり、子ど
も達も遊び場がなく困って本当にさみしく思っています。
空地を残し、皆が使える場所にしてほしいです。

みどり公園課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

公園不足地域においては、借地契約によって「緑の広場」を設置し、皆
さまにご利用いただいています。
また、事業を効果的に執行するため、国公有地を利用しての公園整備を
行うとともに、開発行為等にあたっては、公園・緑地・広場等の設置を
指導しています。

道路安全対策課
(8)市の所管ではない
もの

交通規制については、警察が所管していますので、地元住民の総意を
もって自治会長名で大和警察署へ要望してください。

土木管理課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

歩行者専用道の街路樹の剪定や草刈は、順次行っています。今後も、適
宜対応していきます。

62

１．つきみ野駅前に駐輪場を設置してほしい。
２．自転車通行帯は大変危険であり、直ちに廃止してほし
い。
３．屋外の電線を地中へ移設してほしい。

63

車道から住宅車庫へ入庫のためや水はけのため、歩道が車
道側に傾いているところが多くあります。歩きにくく、電
動カートやベビーカーなども通りにくいので、何とかして
ほしいです。

65

車が抜け道としてよく利用する歩道のない狭い道路は一方
通行にして、高齢者をはじめ、歩行者が歩きやすく、利用
しやすいものにするべきです。
また、ウォーキングで利用する遊歩道は、南部ほどメンテ
ナンスが悪く、表示も分かりにくいので、大和市内全体と
してクリーンで歩きやすい遊歩道を整備してください。
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（いただいた提案の要旨を掲載しています）
関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方（平成２８年3月末時点のものです）

市民活動課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

ボランティア活動は、シニア世代の方がいつまでも元気に活動いただく
ための一つの選択肢と考えています。市では「やまとボランティア総合
案内所」を市民活動課に設置し、様々なボランティアに関する情報提供
を行っていますので、是非ご相談ください。

高齢福祉課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

介護保険制度の中で、今後、高齢の方の生活支援に対する地域での取り
組みがより重要視されてきており、担い手の在り方として、今後、検討
されるものと考えます。
なお、短期的な仕事をご希望であればシルバー人材センターをご活用く
ださい。

67

道路（路上）は灰皿ではありません。場所をわきまえ喫煙
しましょう。
また、火が点いたままのタバコを「ポイ捨て」する人も多
いですが、冬季は枯葉が多く、危険です。

生活環境保全課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

ポイ捨て等の防止に関する条例では、タバコの吸殻等のポイ捨てを禁止
しています。今後もポイ捨てがなくなるようチラシ配布や看板設置など
の啓発活動を推進していきます。

68

自治会は必要なのでしょうか。行事などを地域でやるため
ということですが、行政の下請けのようです。本来、行政
が行うべきことは行政として行うとともに、入会の強制、
役員や班長の強制は止めて、自治会運営を見直すべきだと
思います。

生活あんしん課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

自治会の取りまとめ組織である自治会連絡協議会と連携し、自治会が抱
える課題について検討していきたいと考えています。

69
横断歩道の手前に設置されている点字ブロックがはがれて
おり、つまづく恐れのある個所があります。危険なので直
してほしいです。

土木管理課
(2)平成28年度中に対
応する予定のもの

破損している点字ブロックについては、補修準備を進めているところで
す。

70

コミュニティバスの料金はのろっとが１００円、やまとん
ＧＯが１５０円に設定されていますが、やまとんＧＯも１
００円にするべきだと思います。また、７０歳以上の高齢
者には無料パスを発行してほしいです。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

運賃の違いについては、「やまとんＧＯ」は、これまで「のろっと」が
運行できなかった住宅地内を３０分ごとに運行するなど、より充実した
サービスを提供していることから１５０円としています。
また、運賃については、お年寄りを含め、誰もが利用しやすいよう、安
い運賃設定としています。

71

コミュニティバスは、高齢者の移動手段として利便性が高
いと思われるため、福祉の観点から市内をくまなく回れる
よう、ルートを増やしてほしいです。
採算が良く、利益が出ているようなら、１ルートあたりの
便数を増して利用しやすくしてはどうでしょうか。そのた
めに税金を投入するのであれば賛成です。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

コミュニティバスの運行ルートについては、路線バスなどの公共交通が
運行していない地域において、主にお年寄りの方々の日中の外出支援を
目的として運行しています。コミュニティバスについては、これまで
様々なご意見やご要望をいただいており、利便性向上に向け、今後も引
き続き、検討を行っていきたいと考えています。

72
つきみ野交差点の近くの公園は、地震の影響で盛りあがっ
たレンガが直されていません。先日、桜の散歩道でつまず
きました。

みどり公園課
(1)平成27年度中に対
応したもの

樹木の根上がりによるブロック舗装の段差について、平成２７年１２月
２６日に補修工事を完了し、解消しました。

66

介護認定されていないものの虚弱な高齢者が市内に大勢い
ますので、元気な高齢者に、１時間あたり３００円くらい
の料金で病院付き添いや掃除、洗たくなどを行なう有償ボ
ランティア制度を作ってはどうでしょうか。安価であって
も有償とすることで、お互いに気を遣わなくて良いし、ボ
ランティアをする側にも遣り甲斐が生まれると思います。
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73
桜丘学習センターの図書室は、他の図書室・図書館に比べ
て本を読むスペース（席数）が少ないので、拡張できない
でしょうか。

図書館
（現図書・学び交
流課）

(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でない
など）

桜丘学習センターの図書室については、現在のところ拡張する予定はあ
りません。

整備事業課
（現事業管理課）

(6)対応することによ
り他に弊害が生じるな
ど、対応が困難なもの

①　高座渋谷駅周辺の土地区画整理事業地内における都市計画道路の歩
道には、下水・上水・ガス管及び昨今の異常気象を踏まえた集中豪雨の
被害軽減を目的とした浸透管（トレンチ）が埋設されており、植栽の占
用スペースの確保が困難であることから、並木等の整備は区画整理事業
では行わない予定となっています。
なお、区画整理事業区域においては、住民合意による地区内のまちづく
りの内容を具体的に定めた地区整備計画に基づき、家を建てる際の道路
と宅地の境は生垣又は見通しの良いフェンスと定めており、植木等につ
いては各住宅で補っていただいているものと考えています。

街づくり総務課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

②　「のろっと」については、各ルートの出発時に、ご高齢の方やお体
の不自由な方へ座席をお譲りいただくよう車内アナウンスを行っている
ところです。座席に関する注意事項等の表示はしていませんが、今後も
より一層利便性の向上に努めていきます。
③　大和駅のバス停の上屋については、昨年度、バス停の移設に伴い、
以前に比べ大きいものを設置し、ベンチも１脚増設しました。今後も利
用者の方のご意見や、周辺の交通状況を踏まえ、コミュニティバスの利
用環境の向上に努めます。

75

大和市は、条例に沿って路上喫煙禁止の路面表示を設置し
たり、指導員を配置していますが、駅前や街中に限られて
おり、郊外では路面表示もなくポイ捨てし放題です。郊外
にも路面表示などの対策をお願いします。

生活環境保全課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

路上喫煙の防止に関する条例では、市内全域で路上喫煙をしないよう努
力義務を設けています。禁止区域以外にも使えるような路面標示の作成
については要望等を踏まえて考えていきます。

76

南林間駅西口の階段を降りていくと、正面に交番が見えま
すが、この街はこんなところに交番が必要なほど治安が悪
いのかという印象を与えるため、交番を移転してほしい。
そうすれば道幅も広くできます。

生活あんしん課
(8)市の所管ではない
もの

交番の移転等については県警の所管となります。

みどり公園課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

泉の森の管理については、市が公益財団法人大和市スポーツ・よか・み
どり財団に委託しています。財団は、泉の森の管理のほか、各種事業の
企画、運営をしており、市では今後も引き続き財団と連携しながら適正
管理、事業運営を進めていきます。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

西鶴間・上草柳地域の「のりあい」は、地域のボランティアの方々の活
動や、地域の方々からの支援金等に支えられて運行しているものです。
今では年間１７，０００人の方々が利用されており、地域にとってはな
くてはならない移動手段ですので、ご理解ください。

74

①　高座渋谷には樹木が少ないので、街路樹を植えてほし
い。
②　のろっとは、高齢者を優先して座れるよう、車内に注
意書きを表示してほしい。
③　のろっとの大和駅の停留所は、通院する高齢者が多く
利用するので、椅子や屋根を充実してほしい。

77

泉の森の管理（警備、清掃、その他）は、完全に民間業社
に委託してはどうでしょうか。
また、現在「のりあい」は自治会が運営していますが、支
援金がなかば強制的となっている。運営を民間事業者に任
せてはどうでしょうか。
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78
つきみ野６丁目の信号から中央林間駅へ向かう道路は、北
側に歩道がなく、とても危険なので、歩道を作ってくださ
い。

道路安全対策課
(3)将来的な実現を目
指し、検討するもの

ご提案の道路は、幅員１２メートルに拡幅し、両側に歩道を設置する予
定の都市計画道路ですが、整備時期については未定です。
整備を進めるにあたっては、具体的な計画策定後、用地買収、整備工事
などがあり、相応の年数が必要となります。
早急な安全対策や道路補修、お気付きの箇所等がありましたら個別に対
応しますので、道路安全対策課までご連絡ください。

79
ＹＡＭＡＴＯ文化森において、アートホールの月間プログ
ラムのポスター・チラシを作製する際は、企業広告を募集
してはどうでしょうか。

文化振興課
(2)平成28年度中に対
応する予定のもの

芸術文化ホールでは、公演や展覧会の情報を効果的に発信するために、
さまざまな広報媒体を活用していきます。これらに企業広告枠を設ける
ことについては、ホールを運営する指定管理者が既に検討を行っていま
す。

80

新しい生涯学習センターの教室定員は、１８人定員が５部
屋、２５人定員が１部屋となっていますが、２５人定員部
屋を３部屋、１８人定員を３部屋に変更してほしいです。
サークルによっては道具等もあるので、少し余裕のある広
さが必要です。

生涯学習センター
（現図書・学び交
流課）

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

新生涯学習センターに、用途に合わせ使用できる美術・工芸室やスタジ
オを新設し、使用団体が分散されることも考えています。市としまして
は、現在ご案内している内容で開館する予定ですので、ご理解くださ
い。

生活援護課
(8)市の所管ではない
もの

生活保護の不正受給は、あってはならないことであり、日頃より適正な
制度運営のために調査を行っています。

市民税課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でない
など）

本市の市民税は地方税法に定められている税率等に基づくもので、市独
自で減税等を行うことは困難なものと認識しています。

広報広聴課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

「あなたの一言提案」は、税を原資とする市の事業のひとつであること
から、不必要な経費をかけることは当然許されませんが、市民の皆様か
らアイデアを募集するものであると同時に、郵便物としての規格を満足
する必要があることから、価格を含めて総合的に検討し、使用する紙を
決定しています。頂いたご意見を参考とし、今後も経済的かつ必要十分
な用紙の選定に努めます。

議会事務局
(5)一言提案以前から
対応しているもの

議員報酬の金額は、その透明性、公平性を担保するために、市の附属機
関である大和市特別職報酬等審議会の審議結果を受けて条例で定められ
ています。今後も同審議会の議論等を踏まえて、必要に応じて条例改正
等を行っていきます。

81

生活保護費より低額の年金生活者が健康保険料を支払い、
医療費を負担しているのに、生活保護者はすべて免除され
る現状は不公平だと思います。生活保護者の実態を常に把
握し、税金の使い道を正しくすべきではないでしょうか。
基本的には、年金支給額が生活保護費より低額のことに疑
問を感じます。 ※　保険年金課にも情報提供しています。

82

物価が上がる中、年金は年々目減りしており、生活が苦し
いので、大和市に権限のある税金はもっと安くしてほしい
です。
「あなたの一言提案」の用紙も、こんなに上質の紙を使用
する必要はありません。
議員報酬を下げるなど、もっと市民の負担軽減を最優先に
考えてほしいです。
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83
民間の大型商業施設等で年に数回開催している障害福祉
サービス事業所等の製品販売について、市役所や市施設で
もっと大々的に取り組むべきではないでしょうか。

障がい福祉課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

１２月の障がい者週間事業において、市と障害者自立支援協議会と共同
で、イオンモールの協力を得て、市内障害福祉サービス事業所等の製品
の展示販売を行っています。また、保健福祉センター１階の食堂スペー
スを、事業所で作ったパンや弁当、製品販売の場としてご活用いただい
ています。

84
飼い主が犬のふんを道路に置き去りにし、道路が汚くて歩
けません。ふんを置き去りにした飼い主から罰金をとって
はどうでしょうか。

生活環境保全課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

ポイ捨て等の防止に関する条例では、犬のフンの放置を禁止しており、
違反した場合には罰金が科されることがあります。今後も犬のフンの放
置がなくなるようチラシ配布や看板設置などの啓発活動を推進していき
ます。

85

期日前投票所の増設候補地域として中央林間駅周辺が挙
がっていますが、中央林間周辺では片寄りすぎであるた
め、地理的には林間学習センターの方が適切ではないかと
思います。

選挙管理委員会
(6)対応することによ
り他に弊害が生じるな
ど、対応が困難なもの

現在、期日前投票所については、大和市役所と渋谷学習センターの２箇
所に設置していますので、今後設置する場合には、地域的なバランスか
ら北部地域となります。
ご提案の「林間学習センター」も北部地域に位置しますが、通勤・通学
や買い物のついでに投票できるなど、有権者の利便性を考慮すると、駅
周辺が適しています。
また、期日前投票所設置にあたっては、安全に投票できる広さや専用の
情報通信機器が使用できる環境が必要であり、加えて急な衆議院の解散
総選挙に対応できるなどの条件が求められます。
このため、新たな設置については、これら諸条件を満たす必要があるこ
とから、現在、「中央林間地区街づくりビジョン」で整備が進められて
いる駅周辺の公共施設内にしたいと考えています。

生活環境保全課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

１．神奈川県生活環境の保全等に関する条例では、事業者が事業に伴
い、発生させる騒音を規制しています。騒音に関する苦情があれば、そ
の都度、現地調査を行います。

土木管理課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

２．大和警察署と協力して、定期的に道路に設置された看板等のパト
ロールを実施し、所有者へ指導していますが、引き続き粘り強く指導し
ていきます。

道路安全対策課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

３．大和駅周辺の放置自転車対策として、交通巡視員に警告・撤去を定
期的に行っています。また小学生の放置禁止ポスターを利用した啓発等
も実施しました。

86

大和駅周辺において、
１．大きな音量で店外に騒音（歌謡曲）を流す店舗があり
ます。
２．ごみや植木鉢などが歩道に置かれており、通行の妨げ
になっています。
３．放置自転車が多いです。

※　産業活性課にも情報提供しています。
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88

様々な危険が伴うことを理由に公園でのボール遊びやスケ
ボー等の使用が禁止されていますが、幼児の使用する時間
帯を避けるなどのルールを作り、小学生がのびのびと遊べ
る場を提供してもらえたらと思います。子ども達が、子ど
も達の社会で、しっかり遊んでルールを学べる場になれば
と思います。

みどり公園課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

市内の公園は基本的に硬いボールを使用してのボール遊びは禁止してい
ます。ボールが隣接地に飛んで物を壊したり、無断で敷地にボールを取
りに入ったりするなどの被害が発生しています。園内でもボール遊びを
していない利用者にボールが当たるなど、迷惑に感じている方々から意
見が寄せられています。地元自治会の要望により、既にボール遊びも出
来る公園が市内に４箇所（「つきみ野５号公園（北部地区）、ぼ～る遊
びもできる公園（中部地区）、並びに善光明公園及び宮久保２号公園
（南部地区）」）あり、今年度も市の北部と中部地区において、新たに
ボール遊びもできる公園を整備する予定です。今後もさらに整備を進め
ていく予定ですので、ルールを守ってご利用ください。

指導室
(5)一言提案以前から
対応しているもの

学校と寺子屋の連携をより深め、児童や保護者に対して寺子屋参加への
働きかけを行っていきます。より多くの児童が参加できる登録等の体制
について検討していきます。

こども・青少年課
(2)平成28年度中に対
応する予定のもの

放課後寺子屋やまと、放課後子ども教室への参加のルールについては、
平成２８年４月から変更を予定しています。

92
少しでも胃がんのリスクを減らすため、近年、胃がんの原
因のひとつとして指摘されているピロリ菌の検査に助成し
てほしい。

健康づくり推進課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

胃内視鏡検査をお受けいただくことで、早期の胃がんや、がん以外の胃
粘膜病変も早期に発見が可能なことから、現段階では、ピロリ菌検査の
導入は考えていません。

96

発達障害の疑いがある子ども達は、普通級にはついて行け
ないものの、特別支援級ではレベルが合わないため、小学
校までは取り出し授業が行われています。中学校や高校で
は同様の授業がないので、ぜひ対応してほしいと思いま
す。

指導室
(5)一言提案以前から
対応しているもの

市内公立中学校では、小学校と同様にスクールアシスタントによる個別
指導を行っています。高校については、県立学校となるため、お答えす
る立場にありません。

97

神奈川大和阿波おどりは、始まった当時は南林間駅前で行
なわれていましたが、その後大和駅に会場が移ってしまい
ました。大和市民まつりも大和駅周辺で開催されており、
大和駅以外には大きな祭りがないので、毎年、市内各駅持
ち回りで阿波おどりが開催されたら嬉しいです。

イベント観光課
(8)市の所管ではない
もの

神奈川大和阿波おどりは大和駅周辺の商店会の夏のイベントとして、大
和市民まつりは市民のふれあいと郷土愛の醸成を目的に、それぞれ実行
委員会が主体となって開始した経緯があります。いずれのまつりも運営
上の問題（控室、出店エリア、来場者受入規模・施設など）もあり、現
在の会場から移すことは困難です。

98

鶴間地区には、子ども達や親達が集える場がありません。
こども～る鶴間は0歳児にはよいのですが、1～3歳の未
就園児には利用しにくいです。子育て支援センターなどは
大和駅方面に偏っており、鶴間地区から毎日子どもを連れ
て行くのは難しいので、市役所や、保健福祉センター、勤
労福祉会館などの空いている部屋を開放できないでしょう
か。

ほいく課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

市役所等では、常時場所を確保することが困難な状況です。なお、鶴間
地区では、毎日ではありませんが、コミュニティセンター鶴間会館にお
いて低年齢児を対象とした子育て支援が行われていますので、ご利用を
ご検討ください。

90

寺子屋やまとはすばらしい取り組みで、今後も続けてほし
いと思っていますが、利用する児童が少ないことや、放課
後子ども教室に登録していないと寺子屋に参加できないこ
ともあるようです。学校の先生と寺子屋の先生が連携し、
学習につまづきのある児童を、放課後子ども教室に登録し
ていなくても寺子屋に参加させるよう指導できるシステム
があるとよいのではないでしょうか。
また、４時まで寺子屋で、担任の先生からの指示で勉強を
する場合は学校の保険が適用されるなど、利便性を向上し
てほしいと思います。
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道路安全対策課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

幅員が狭く側溝蓋により歩きづらい歩道は、蓋を撤去しコンクリート等
に改良する工事を順次行っています。

土木管理課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

歩道の段差によって車椅子等が支障となる場合については、個別に対応
しています。

環境総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

本市では平成２０年４月に、やまとＥＭＳのなかで、実現したい理念と
推進したい方針を「環境方針」として策定しています。また、内部環境
監査については、外部講師による研修を受けた職員が実施しており、今
後もこの方式による監査を継続していく方針ですが、ご提案いただいた
市民による環境内部監査の実施は、市民とのコンセンサスが図れる点に
メリットがあり、今後の参考とさせていただきます。

広報広聴課
(6)対応することによ
り他に弊害が生じるな
ど、対応が困難なもの

募集開始前のため、電子申請が未公開であったものです。（平成２７年
１２月１９日、ＦＡＱにて受信。募集期間は平成２７年１２月２１日か
ら平成２８年１月２２日まで。）

99

鶴間駅前交番から北東に伸びる道路（市道鶴間宿線）の歩
道は側溝にコンクリートの蓋を１枚１枚並べた構造になっ
ていますが、凹凸に足を取られ危険なので、コンクリート
舗装にしてほしいです。また、歩道が狭く、すれ違う際に
車道側を歩く人は車道に降りている状況です。下水溝は、
１度も掃除をしているところを見たことがありません。

100

市に環境政策がないようなので、市民による市行政の環境
内部監査を実施してはどうでしょうか。
市民には環境審査員の有資格者もおり、市民人材の有効活
用と市行政の活性化・効率化、更に市民とのコンセンサス
が図られます。
なお、「あなたの一言提案」の提案はがきに電子申請が簡
単・便利とありましたが、電子申請は利用できない状態に
なっていました。


